



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 26 de enero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, Contra Réplica, Crónica, Excélsior, El Sol de México, Ovaciones, Diario Imagen, La Jornada, La Prensa, La Razón, Publímetro, Milenio, 24 Horas, El Heraldo de México.

Pandemia registra desaceleración: Salud/El Universal

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que ha comenzado a reducirse la velocidad del crecimiento de la pandemia, de acuerdo con información preliminar. En la conferencia del presidente López Obrador, en Palacio Nacional, el funcionario de Salud dijo que esto también se ve reflejado en las hospitalizaciones. En esta cuarta ola de covid, México reportó en las últimas 24 horas 475 muertes, sumando hasta el momento 303 mil 776 decesos, y acumuló 44 mil 902 nuevos contagios, para un total de 4 millones 730 mil 669, informó la Secretaría de Salud. En el informe técnico diario, la dependencia federal a cargo de Jorge Alcocer Varela reporta que se tienen registrados 276 mil 652 casos activos en Baja California Sur, Ciudad de México, Colima, Tabasco, Nayarit, San Luis Potosí, Querétaro Coahuila, Zacatecas y Yucatán.

Decesos por Covid podrían duplicar cifra oficial/Contra Réplica

La cifra oficial de muertes ocasionadas por la covid en México, que rebasó las 300 mil víctimas en la primera semana de enero de 2022, de acuerdo con los reportes de la Secretaría de Salud, se calcula que sean apenas 50% de los decesos totales de la pandemia. Este cálculo lo realizó Héctor Hernández Bringas, investigador titular del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la UNAM. Incluso, la cantidad de decesos que reporta el Inegi, de 460 mil, superior en 50% al indicador que informa la dependencia de Salud, presidida por el doctor Jorge Alcocer Varela, no es la total, pues hay que sumarle los más de 140 mil fallecimientos de personas que fueron víctimas colaterales de la pandemia por no haber tenido acceso a los servicios médicos adecuados, ya que los hospitales tenían como “prioridad” la atención de los pacientes con el virus SARS-CoV-2.

El avance en compra consolidada de medicamentos, apenas al 60%/Crónica

La falta de planeación, los experimentos, cerrazón y danza de cifras son las principales causas del desabasto de medicamentos en el país este sexenio. Entre 2013 y 2018 los contratos de compra consolidada alcanzaron avances cercanos al 80%, pero en 2020 y 2021 promediaron apenas el 60%, señala el Instituto de Investigación y Estudios Farmacéuticos. Según Jorge Alcocer, secretario de Salud, las principales causas para el cambio radical son: “Nula estandarización de los tratamientos: se ofrecían medicamentos distintos a cada institución, para los mismos padecimientos; no se hacían actualizaciones de las claves y el 85% recibían sólo una o dos propuestas, se compraba lo que los proveedores querían y la Ley de Adquisiciones obligaba a agotar la compra con laboratorios nacionales, aunque hubiera mejores afuera, eran leyes hechas para empresas y no para personas”.

Piden reforzar prevención del suicidio/Excélsior

La Comisión Permanente del Congreso exhortó a la Secretaría de Salud y a sus homólogas en los estados a reforzar los programas de salud mental, particularmente los protocolos en materia de prevención y atención del suicidio. Al fundamentar el dictamen, la presidenta de la Segunda Comisión: Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública, Patricia Terrazas Baca, del PAN, expresó que, de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, el suicidio es la

cuarta causa de muerte entre jóvenes de 15 a 19 años, y 77% de estos se produce en los países de bajos y medianos ingresos. Dijo que, cada año, cerca de 703 mil personas se quitan la vida y muchas más intentan hacerlo.

Hospitalizaciones crecen más de 600% en un mes/Excélsior

Las hospitalizaciones por covid-19 se han incrementado en 618% en la Ciudad de México del 23 de diciembre al 23 de enero pasados, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Salud. Precisamente el 23 de diciembre fue cuando la capital del país presentó la cifra más baja de la emergencia sanitaria en este rubro, con 298 hospitalizaciones, 98 de terapia intensiva. Un mes después el número de camas ocupadas ascendió a dos mil 141, 436 de terapia intensiva. Es decir, 344% más personas intubadas.

PISA arranca el año con 22 contratos/El Sol de México

En lo que va del año, el gobierno federal ha otorgado 22 contratos a la farmacéutica PISA, acusada del desabasto de medicamentos contra el cáncer en el país, por un monto de más de dos mil millones de pesos, de acuerdo con el portal de Compranet. Los datos del sistema de compras de la administración refieren que 13 de los contratos otorgados fueron por adjudicación directa. La mayoría de los convenios pactados para este año son para el abastecimiento de medicamentos en hospitales del IMSS. Algunos de los fármacos que suministrará la empresa son lidocaína, soluciones de cloruro de sodio, pero también venderá artículos terapéuticos. El acuerdo más costoso es uno para el suministro de diversos medicamentos durante todo el año, el cual tiene un valor de mil 299 millones 280 mil pesos. Por el contrario, el monto más bajo adjudicado a la empresa del que se tiene registro hasta el momento es de un contrato por poco más de nueve mil 300 pesos para la venta de soluciones inyectables.

Arrasa Ómicron en un México sin alguna medida restrictiva/Ovaciones

La variante ómicron del coronavirus arrasa en México, un país que continúa sin cerrar actividades pese a la saturación de los centros de pruebas gratuitas y que suma cifras récord de contagios en los últimos días. El país, de más de 126 millones de habitantes y que presume haber vacunado a más del 89 % de su población mayor de 18 años, ha registrado en la última semana sus cifras más altas de contagios con un récord de 60.552 el miércoles 19 de enero y varios días por encima de los 50.000 nuevos casos. Pese a las cifras Hugo López-Gatell, afirmó que, con un incremento del 12 % en los últimos días, “ya se empieza a ver un cambio en la tendencia y esto reduce desde luego la cantidad o el porcentaje de casos estimados que son activos”.

Y también el escolar/Excélsior

Casi diez millones de alumnos que ya asistían a las aulas en diciembre y poco más de medio millón de maestros se volvieron a confinar en sus hogares debido a los contagios por la pandemia de coronavirus. En la última semana, la asistencia de alumnos y maestros a las escuelas tuvo el mayor desplome respecto a la que se había logrado el año pasado. En medio de la cuarta ola de contagio de covid-19, 26 mil 172 planteles escolares que ya habían abierto volvieron a cerrar sus puertas. De acuerdo con la última información dada a conocer este martes en la conferencia matutina del Presidente de la República, por la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, se cuenta con un total de 170 mil 782 planteles abiertos, 14 millones 243 mil 222 alumnos y un millón 281 mil 61 docentes en las escuelas. Para finales de 2021 se reportaba la asistencia de 24 millones 120 mil 160 estudiantes a las aulas atendidos por un millón 818 mil 980 maestros laborando en 196 mil 954 planteles.

Covid, principal causa de muerte en México en primer semestre de 2021/Diario Imagen

En el primer semestre de 2021, las defunciones por covid fueron la primera causa de muerte en México, con 149 mil 159 casos; seguida por las enfermedades del corazón, con 113 mil 899 y la diabetes mellitus, con 74 mil 418 casos, según cifras del Inegi. El Instituto refirió que las defunciones contabilizadas incluyen tanto casos con referencia del virus identificado, como aquellos en los que no fue expresamente identificado (sospechoso). “La condición preliminar de esta información será ratificada o modificada por la Secretaría de Salud y el Inegi, durante el proceso de confronta previo a generar las cifras definitivas en octubre de 2022”, indicó en el reporte preliminar publicado en sus redes sociales. En estos seis meses se registraron de forma preliminar 579 mil 596 muertes. El mes con el mayor número de defunciones fue enero, con 28.1%, seguido de febrero y marzo con 19.9% y 16.1% respectivamente.

Cuarta dosis no asegura mayor respuesta inmunológica: experto/La Jornada

Aplicarse una cuarta dosis de la vacuna contra covid no da una mayor ventaja en la respuesta inmunológica, mientras recibir una dosis de refuerzo (tercera dosis), luego de un esquema completo, eleva la protección contra un covid grave, señaló el

doctor Arturo Galindo Fraga, subdirector de Epidemiología Hospitalaria del **Instituto Nacional de Nutrición**. Destacó que la cuarta dosis “no da una protección adicional, sabemos que se sigue manteniendo la protección que da la tercera aplicación de un antígeno”.

Birmex no recupera dinero de vacunas/La Prensa

La empresa mexicana de vacunas Birmex reportó pérdidas en los dos primeros años del gobierno de la Cuatroté. La más reciente auditoría independiente elaborada por el despacho De Anda, Torres, Gallardo y Cía. — revela que la compañía de propiedad mayoritariamente estatal tenía “cuentas por cobrar” de 233 millones 942 mil 663 pesos por la venta de diferentes vacunas. “Los importes de 117 millones 276 mil 800 y 6 millones 665 mil 851 (pesos), respectivamente, incluidos en los Derechos a recibir efectivo o equivalente, que se presentan en el estado de situación financiera, integrada principalmente por cuentas por cobrar por la venta de vacunas, presentan una antigüedad mayor a un año”, señala el documento. Esos recursos corresponden a la venta de vacunas que no se han pagado y son adeudos que están pendientes desde 2019, e incluso años anteriores, particularmente adeudos de los gobiernos estatales. La auditoría independiente reportó que de ese monto 14 millones 830 mil 886 pesos ya fueron reconocidos como pérdidas por parte de Birmex.

Expertos piden estar alerta ante las nuevas variantes/La Razón

Malaquías López, profesor de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la UNAM, aseguró: “no podemos pensar en llegar a un fin, porque eso significaría la eliminación del virus y en la historia sólo ha pasado una vez, con la viruela, así que lo que nos está demostrando Ómicron, es que estamos llegando a una etapa de control de la pandemia, lo que es un precedente para llegar a la endemia, que es que cada cierto tiempo habrá pequeños brotes, pero al ser mínimos los contagios, no se sostendrá su propagación.

Ausentismo en las oficinas sube a 23% por alza de Covid-19/Publimetro

Hasta una cuarta parte de los trabajadores de la industria está ausente, con incapacidad laboral o enfermo, por el aumento en los contagios de ómicron que desató la cuarta ola de covid en México, reveló la Canacindra. El presidente nacional de la Canacindra, Enoch Castellanos Férrez, informó a Publimetro que 23% del personal se ausentó de su trabajo en las últimas semanas debido a las afectaciones de salud que desató la nueva oleada del coronavirus. “Hemos hecho un sondeo interno y hemos visto que, en los estados del país más afectados por el virus, junto con la Ciudad de México, los contagios están generando alrededor de 23% de ausentismo laboral. “Hay gente que está faltando o está siendo incapacitada o que está siendo regresada a su domicilio por presentar cuadros gripales y resfriados que pueden, incluso, confundirse con ómicron”.

México ve “discriminación” en etiquetado made in USA/Milenio

El gobierno del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, planea aplicar una nueva norma de etiquetado de carne que se comercializa en ese país, con la finalidad de que los consumidores conozcan el origen de lo que compran y resaltar la producción local; esto ya encendió alertas en México, pues dicen que causará discriminación contra proteínas mexicanas, lo que también viola parte de los acuerdos del T-MEC. En entrevista con MILENIO, la Subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, Luz María de la Mora, explicó que entre las acciones que están propuestas por el gobierno del país vecino es buscar una mayor competencia en el sector cárnico debido a temas de colusión y de incremento de precios que están impactando la inflación. “Lo que nosotros vemos, y donde está puesta nuestra atención, tiene que ver con lo que se refiere al etiquetado de país de origen para productos cárnicos. Es un tema de suma relevancia y gran preocupación para el sector productivo nacional, sobre todo para los exportadores de ganado y carne procesada. Es una regulación que se está desarrollando, y nosotros ya se lo dijimos a la administración Biden, que estamos preocupados”, dijo.

Disminuyen filas de pruebas Covid en Semáforo Amarillo/24 Horas

Con el Semáforo Epidemiológico de la pandemia en color amarillo, se percibe en la ciudad una disminución en la movilidad... Incluso en el macroquiosco de pruebas covid de Iztacalco, donde hace unos días las filas para acceder a un test eran interminables.

Por Covid, niños faltan cinco días a las escuelas/24 Horas, El Universal

El ausentismo en los planteles es de cinco días ante la variante Ómicron de covid, y se estima que el 72% de los estudiantes en la capital asisten a clases presenciales, informó la Autoridad Educativa Federal de la Ciudad de México (AEFCM). Durante la conferencia de Claudia Sheinbaum, el titular de la AEFCM, Luis Humberto Fernández, comentó que la asistencia en los planteles escolares sí ha disminuido, pero con un comportamiento diferente a otros momentos de la pandemia, pues señaló que ahora son cinco días de ausentismo ante la variante Ómicron.

Enfermos de Covid, 19 niños/El Heraldo de México

El Hospital Infantil de Especialidades de la ciudad de Chihuahua reportó que tiene 19 niños hospitalizados por covid, luego del repunte de casos de coronavirus confirmados en el estado. El secretario de Salud de la entidad, Felipe Sandoval Magallanes, indicó que del total de los menores infectados, el estado de salud de tres de ellos es muy grave. En este hospital infantil se encuentran 19 menores de edad, quienes además cuentan con una comorbilidad o enfermedad asociada”, comentó el funcionario.

Infectados de coronavirus, al menos 40 mil empleados en Ciudad Juárez/La Jornada

Unos 40 mil trabajadores de Ciudad Juárez, Chihuahua, padecen coronavirus y no se presentan a sus trabajos, principalmente en maquiladoras, comercios y hoteles, informó Fabiola Luna, presidenta local del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación. En conferencia de prensa, Luna aseguró que “las aproximadamente 325 maquiladoras de Ciudad Juárez tienen alrededor de 10% de ausentismo”, lo que representa 32,500 empleados enfermos. Expuso que esta situación no es exclusiva de las maquiladoras, sino generalizada en Juárez luego de las pasadas fiestas decembrinas. En tanto, la Secretaría de Salud de Guanajuato dio a conocer que 2,558 mujeres embarazadas y en etapa de puerperio se han contagiado de coronavirus en la entidad durante la pandemia y 20 han fallecido.

OMS: riesgo por Ómicron sigue muy elevado/El Universal

El riesgo asociado con la variante ómicron permanece muy elevado, con nuevos récords de contagios de covid registrados en la última semana, advirtió la OMS. “Más de 21 millones de casos nuevos fueron reportados, el número más alto de contagios semanales desde el inicio de la pandemia”, indicó la OMS en su informe epidemiológico semanal del covid.

Inicia Pfizer prueba clínica de vacuna contra Ómicron/Ovaciones

Las empresas farmacéuticas Pfizer y BioNTech anunciaron este martes el comienzo de una prueba clínica de una vacuna modificada contra la covid que podría proteger contra la variante ómicron del coronavirus. El comunicado de las firmas indica que se esperan que los resultados iniciales del estudio, que incluirá a 1.420 voluntarios con edades entre 18 y 55 años, estén disponibles en la primera mitad de este año.